

Tagungsnummer: 426 F

Tagungsbeitrag: **15,- € / ermäßigt 8,- €**

Anmeldeschluss: 25. Oktober 2024

Ermäßigung

Wir gewähren auf Nachweis eine Ermäßigung für Schüler:innen, Studierende (bis 30 Jahren), Auszubildende, Freiwilligendienstleistende sowie Beziehende von Bürgergeld und Sozialhilfe.

Anmeldung

Bitte melden Sie sich unter dem unten angegebenen Link online über unsere Homepage an. Anmeldungen werden schriftlich bestätigt.

Informationen zu Ausfallgebühren entnehmen Sie bitte den AGBs auf unserer Homepage. Wir bitten um Ihr Verständnis.

Bildnachweis: RKD - Netherlands Institute for Art History, The Hague
"Christus und Nikodemus"

Crijn Hendricksz Volmarijn (Rotterdam 1601-1645)

Akademie Franz Hitze Haus

Kardinal-von-Galen-Ring 50
48149 Münster

Marie-Luise Mertens
Telefon 0251 9818-444
mertens@franz-hitze-haus.de
www.franz-hitze-haus.de/info/24-426



DIE PHARISÄER

Erneuerer des Judentums, Gesprächspartner Jesu
und antijüdisches Klischee

28. Oktober 2024
18.30 - 21 Uhr

EINLADUNG

Nach einem auch heute verbreiteten christlichen Vorurteil waren die Pharisäer starrsinnige Heuchler, die zwar den Anschein erweckten, nach Gottes Gesetz zu leben, aber nur auf ihr Ansehen bedacht waren.

Viele antijüdische Klischees werden bis heute an entsprechenden Auslegungen der Pharisäerepisoden in den Evangelien festgemacht. Dagegen zeichnen uns neue Forschungsarbeiten eher das Bild vorausschauender Erneuerer der jüdischen Tradition, die viele Anliegen mit den frühen Christen gemeinsam hatten.

An diesem Abend werden Fachleute aus Rom, Berlin und Münster zusammenkommen, jüngst publizierte Arbeiten vorstellen und sich dem Gespräch stellen.

Am Ende soll die Überlegung stehen, wie wir die mit den Pharisäern bis heute verbundenen antijüdischen Zerrbilder überwinden können. Wir laden Sie herzlich ein.

Maria Kröger

Akademie Franz Hitze Haus, Münster

Andreas Determann

Gesellschaft für Christlich-Jüdische Zusammenarbeit e.V.

Prof. Dr. Lutz Doering

Neues Testament und antikes Judentum,
Evangelisch-Theologische Fakultät, Institutum Judaicum
Delitzschianum, Universität Münster

Prof. Dr. Johannes Schnocks

Zeit- und Religionsgeschichte des Alten Testaments,
Katholisch-Theologische Fakultät, Universität Münster

Prof. Dr. Jens Schröter

Exegese und Theologie des Neuen Testaments sowie die
antiken christlichen Apokryphen, Theologische Fakultät,
Humboldt-Universität zu Berlin

Prof. em. Dr. Joseph Sievers

Jüdische Geschichte und Literatur der hellenistischen Zeit,
Päpstliches Bibelinstitut, Rom

Montag, 28. Oktober 2024

18.30 Uhr

Begrüßung

Maria Kröger, Münster
Prof. Dr. Johannes Schnocks, Münster

Einführung

Warum wissen wir weniger über die Pharisäer, als allgemein angenommen?

Prof. em. Dr. Joseph Sievers, Rom

Jesus und die Pharisäer in der Sicht des Neuen Testaments

Prof. Dr. Jens Schröter, Berlin

Die Pharisäer im Spiegel der Qumrantexte und der rabbinischen Literatur

Prof. Dr. Lutz Doering, Münster

Gespräch

Moderation

Prof. Dr. Johannes Schnocks, Münster

21.00 Uhr

Veranstaltungsende

Die Akademie Franz Hitze Haus kooperiert bei dieser Veranstaltung mit folgenden Partnern:

Institut für Biblische Exegese und Theologie,
Katholisch-Theologische Fakultät, Universität Münster

Gesellschaft für Christlich-Jüdische Zusammenarbeit Münster e.V.

Institutum Judaicum Delitzschianum, Universität Münster